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                             LIBERANDO ESCLAVOS DEL PECADO 2 
 
 
I. INTRODUCCIÓN 
 

Hay ciertas verdades de la escritura que pueden resultar muy fuertes para la gente que las lee o las 
escucha por primera vez, porque estas verdades están manifestando algo que para ellos resulta en 
extremo exagerado. 
 
 Por ejemplo leer acerca de un diluvio donde toda la humanidad excepto ocho personas fueron 
completamente aniquiladas; O leer por ejemplo acerca de 22 pecados capitales entre los cuales estaba 
no cree en Dios, hablarle mal a los padres, ser desobediente y glotón, ser homosexual o adulterar y 
todos estos pecados eran castigados con la muerte por apedreamiento. 
 
Este tipo de cosas a la gente le parece que son muy exageradas, y cuando oyen que Dios era quien 
ordenaba que se juzgara de esta manera, su concepto de Dios se vuelve aterrador. 
 
No es raro escuchar gente que dice yo creo en Dios pero no en un dios castigador, porque Dios es 
amor. 
 
 La pregunta es: ¿es Dios un Dios de amor o es Dios un Dios inflexible y castigador. 
 
 La respuesta es: no sólo Dios es un Dios de amor sino que manifiesta aquí con amor el perro no nos 
ha amado razón por la cual prolonga su misericordia. 
 
Siendo esto así: ¿Por qué entonces la gente tiene esta imagen que Dios castigador? 
 
 Antes de responder déjeme anotar que para que Dios sea un Dios de amor también tiene que ser un 
Dios justo.  Eso quiere decir que si algún ser humano hacer algo quedarme a otro ser humano lo 
correcto en un Dios de amor es que haga algo al respecto. 
 
 Imagínese que su padre está presente mientras alguien de manera arbitraria viene y lo golpea a usted, 
y su padre pudiéndolo defender no hace nada.  ¿esa acción de su padre le daría confianza en el amor 
que él tiene por usted? Por supuesto que no. 
 
Esa es la razón por la cual Dios también castiga, por supuesto no lo hace como nosotros quisiéramos, 
ni cuando ni donde nosotros quisiéramos. Pero no hay duda del premio para aquel que hace lo correcto 
ni de el castigo para aquel que no lo hace. Sus palabras al pueblo de Israel fueron: 
 
Jeremías	 30.11	 Porque	 yo	 estoy	 contigo	 para	 salvarte,	 dice	 Jehová,	 y	 destruiré	 a	 todas	 las	 naciones	 entre	 las	
cuales	 te	esparcí;	 pero	a	 ti	 no	 te	destruiré,	 sino	que	 te	 castigaré	 con	 justicia;	de	ninguna	manera	 te	dejaré	 sin	
castigo.		
 
Dios castigará a las naciones que no han hecho lo correcto pero lo mismo hará con su pueblo. 
 
Éste desconfiar del amor y la justicia de Dios por causa de sus juicios, tiene íntima relación con otra 
verdad que cuando la escuchamos también nos parece que es tremendamente exagerada. Y nos 
parece exagerada porque los hombres hemos perdido por completo el verdadero concepto de lo que 
está bien y lo que está mal... lo cual nos lleva a no reconocer que somos malos, que somos 
pecadores.  
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Ahora; los hombres si reconocen que hay algunas personas que son malas, pero creen que 
la gran mayoría son buenas...  También reconocen que en algún momento un buen hombre 
puede tener malos comportamientos, pero que en el fondo es un buen hombre.  
 
Pero leer en la escritura que dice que hay hombres que son hijos del diablo, y que por lo 

tanto los deseos que tienen son diabólicos, pues resulta algo muy exagerado para ellos. Más aún 
cuando la escritura no habla de términos medios, ni de pocos hijos del diablo, sino que dice: 
 
1	Juan	3.10	En	esto	se	manifiestan	los	hijos	de	Dios,	y	los	hijos	del	diablo:	todo	aquel	que	no	hace	justicia,	y	que	no	
ama	a	su	hermano,	no	es	de	Dios.		
 
Que básicamente hay solo dos clases de hombres sobre la tierra. Los hijos del diablo que no hacen la 
voluntad de Dios que es lo único justo, y que como consecuencia sus vidas hacen daño a los demás... 
por eso dice que no aman a sus hermanos... Y por eso el final serán castigados. 
 
Y los hijos de Dios, que se sobre entiende que hacen justicia y por lo tanto sus acciones hacen bien a 
los demás. 
 
Eso quiere decir que en una casa puede haber un par de hijos de Dios y un par de hijos del demonio. 
Pero por supuesto es más fuerte cuando yo le pregunto a usted: ¿Cuántos hijos del diablo hay en tu 
casa? 
 
Y entonces usted puede, como ha pasado en algunas familias; tener un hijo de Dios que están 
luchando para aprender a confiar en Dios y salir de sus pecados, y tener un hijo del diablo que es 
buena gente, y por lo tanto llegar a pensar que el hijo de Dios es el que está mal, porque el otro 
no da problema. 
 
Y de esta manera al no apreciar adecuadamente la salvación que Dios ha regalado al hijo de Dios la 
cual no perderá jamás, entonces no insistirá en la conversión del otro porque es buena gente, pasando 
por alto que por buena gente que sea, si no se convierte en un hijo de Dios terminará en el infierno. 
 
Hay que tener mucho cuidado con esto, hay cosas que no vemos que son lo más valioso que 
existe, y por no verlas las pasamos por alto. 
 
Tal vez esa fue la idea del pintor de aquel cuadro que muestran los dos caminos cuyos destinos son el 
cielo y el infierno. Si a nosotros todas las mañanas al levantarnos nos mostraran la imagen de lo que 
está pasando en el infierno, y otra de lo que está pasando en el cielo, tal vez esas imágenes 
cambiarían nuestra actitud no sólo respecto de lo que vamos a hacer, sino acerca de aquellos que 
amamos que todavía son hijos del diablo. 
 
Es decir viendo todos los días la imagen de lo terrible que es el infierno y luego a nuestro hijo, que es 
buena gente pero que como es hijo del diablo irá a parar al infierno... acaso podríamos estar tranquilos. 
 
Es importante que apreciemos la salvación, es más según la escritura es la razón de nuestra alegría 
continua, y es importante que no nos dejemos engañar por aquellos que son esclavos del pecado, 
aunque sean buena gente. (Yo conozco mafiosos muy buena gente y cristianos mala gente...) 
 
 
NO ES SUFICIENTE SER BUENA GENTE: ES NECESARIO SER HIJO DE DIOS. 
 
La escritura nos muestra, las palabras de Jesús a un grupo de estas “buenas personas”, que inclusive 
habían manifestado estar de acuerdo y haber creído en el mensaje de Jesús.  
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Algo así como buenas personas que se acercan a la iglesia porque creen en Jesús, pero que 
todavía no se han convertido en hijos de Dios. Sin embargo en cierto momento Jesús les dijo: 
 
Juan	8.43–45	¿Por	qué	no	entendéis	mi	 lenguaje?	Porque	no	podéis	escuchar	mi	palabra.	44Vosotros	
sois	 de	 vuestro	 padre	 el	 diablo,	 y	 los	 deseos	 de	 vuestro	 padre	 queréis	 hacer.	 El	 ha	 sido	 homicida	

desde	el	principio,	y	no	ha	permanecido	en	la	verdad,	porque	no	hay	verdad	en	él.	Cuando	habla	mentira,	de	suyo	
habla;	porque	es	mentiroso,	y	padre	de	mentira.	45Y	a	mí,	porque	digo	la	verdad,	no	me	creéis.		
 
Como dije al comienzo son verdades muy fuertes que pueden parecernos exageradas. Imaginen que 
este hablando con alguien en consejería y al no aceptar lo que la escritura dice, yo le dijera: Lo que 
pasa es que usted es hijo del demonio, y como tiene deseos endemoniados por eso no puede aceptar 
lo que la biblia dice. ¿Cuál sería la reacción de esta persona?  
 
Si nos preguntamos: ¿Por qué Jesús dijo a estos hombres estas palabras?  La respuesta tiene que 
ver con un proceso que es necesario vivir, para poder ser libres del pecado. 
 
Unos versos antes de esta fuerte exhortación, podemos leer las palabras de Jesús a estos mismos 
hombres, donde les está dando la dirección para dejar de ser hijos del diablo, y para ser libres del 
pecado. 
 
Juan	8.31–32	Dijo	entonces	Jesús	a	los	judíos	que	habían	creído	en	él:	Si	vosotros	permaneciereis	en	mi	palabra,	
seréis	verdaderamente	mis	discípulos;	32y	conoceréis	la	verdad,	y	la	verdad	os	hará	libres.		
 
Lo he mencionado muchas veces, vuelvo a repetirlo: Estos hombres habían creído en Jesús, sin 
embargo todavía no eran hijos de Dios, pero se acercaban a Jesús, y por esta razón el Señor les 
dice que sí permanecen en su palabra...  lo cual implica la inevitable necesidad de aprender a 
confiar en Dios.  El resultado seria convertirse en discípulos de verdad, conocer la verdad. Jesús es la 
verdad, y ser libres del pecado. 
 
 
¿QUÉ ES PERMANECER EN LA PALABRA? 
 
Cuando comencé la vida cristiana me decían algo que ahora veo que tiene íntima relación con esto. Al 
decirlo se usaba cada dedo de la mano para hacer más efectiva la enseñanza, que dice: Debes oír, 
leer, estudiar, memorizar, meditar la palabra de Dios...  Y obedecerla. (La obediencia se 
representaba cerrando el puño mostrando el poder de Dios en nuestra vida) 
 
¿Qué es permanecer en la palabra?  No hay duda que permanecer en la palabra, es hacer caso a 
todas aquellas cosas que Dios nos va mostrando de una manera progresiva. 
 
Dije hace un momento que es imprescindible aprender a confiar en Dios... para poder permanecer 
en su palabra. 
 
Estos hombres que menciona el pasaje habían creído en Jesús... Pero: ¿Qué tanto habían creído? 
 
Seguramente lo habían visto hacer muchos milagros y creían que él tenía poder para sanar, y hasta 
para resucitar muertos. También es posible que hubieran estado las dos veces que Jesús multiplicó los 
alimentos dando de comer como 20.000 personas... Al ver esto seguramente creían que Jesús los 
podía sanar, que Jesús podía darles la provisión, que Jesús podía protegerlos... Y esas para ellos eran 
buenas razones para creer y acercarse a Jesús. 
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Curiosamente eso es lo que muchos creen y esperan de Jesús en la actualidad, y está bien, 
porque es cierto que Jesús puede hacer esas cosas. 
 
Es más, esa es la normal motivación de muchos cuando se acercan a las iglesias, que Dios 
los sane, que Dios los prospere, que Dios los proteja, que Dios arregle la familia, que los libre 

de los problemas en el trabajo, etc. 
 
Es decir hay mucha gente que cree que Jesús sería bueno para arreglar todas las cosas a su 
alrededor... 
 
Pero si esta fuera la razón por la cual Jesús vino, entonces muchos tienen razón en no acercarse a 
Jesús, porque no tienen problemas de salud, ni económicos, ni su familia, ni en el trabajo y entonces 
para que buscar a Dios si todo está bien! 
 
De hecho, tristemente tenemos que reconocer que a veces cuando las cosas están bien serias es 
cuando más buscamos a Dios...  es cuando más nos proponemos obedecer, para que las cosas salgan 
bien. 
 
Pero la verdad es que el verdadero objetivo del Señor Jesús, no es arreglar las cosas a nuestro 
alrededor, sus planes van mucho más allá, y esos planes se vuelven realidad en nuestra vida, 
cuando permanecemos en su palabra.... Oír, leer, estudiar, memorizar, meditar y OBEDECER lo cual 
traerá como resultado libertad. 
 
 
¿POR QUÉ JESÚS LES DIJO TAN DURAS PALABRAS? 
 
Es evidente que Jesús termino hablándoles duras palabras a estos hombres, por el rechazo que ellos 
hicieron a su palabra. Pero: ¿Qué fue lo que rechazaron?  
 
¿Qué es lo que la gente rechaza del cristianismo? Que Dios los sane, que los prospere, que que los 
proteja y los libre de los enemigos...  No. La gente no rechaza lo que creen que Dios quiere hacer a su 
alrededor, la gente rechaza lo que Dios quiere hacer en su interior. 
 
La respuesta de estos hombres a la dirección del Señor Jesús para ser verdaderamente libres, nos lo 
confirma. 
 
Juan	 8.33	 Le	 respondieron:	 Linaje	 de	Abraham	 somos,	 y	 jamás	 hemos	 sido	 esclavos	 de	 nadie.	 ¿Cómo	dices	 tú:	
Seréis	libres?		
 
Creo no equivocarme al decir que estos hombres se ofendieron. Peor aún se ofendieron sin si quiera 
entender bien lo que Jesús les estaba diciendo, (Suele ocurrir verdad) porque ellos pensaron que se 
trataba de ser esclavos de otros pueblos, lo cual negaron rotundamente, aunque ciertamente habían 
sido esclavos muchísimos años varias veces. 
 
Más aún, esa esclavitud que ellos negaron tampoco era el problema. Ciertamente a veces la esclavitud 
física que muchas veces tiene relación con la pobreza, no siempre, es consecuencia de la esclavitud 
interna... pero también es cierto que esclavos físicos pueden llegar a ser verdaderamente libres. 
Por eso el apóstol Pablo escribió: 
 
1	 Corintios	 7.21	 ¿Fuiste	 llamado	 siendo	 esclavo?	 No	 te	 dé	 cuidado;	 pero	 también,	 si	 puedes	 hacerte	 libre,	
procúralo	más.		
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El apóstol Pablo está diciendo que la esclavitud física producto a veces de la pobreza, no es 
el problema, pero si Dios te da opciones de mejorar debes procurar hacerlo. (Ojo los 
estudiantes, ojo con la diligencia en cualquier trabajo estés haciendo, de allí depende en 
parte tu futuro en la tierra, y tu futuro en la eternidad.) 
 

Pero el Señor Jesús no estaba hablando de la esclavitud física, sino de algo mucho más importante, por 
eso ignorando la respuesta mentirosa de ellos, les dijo: 
 
Juan	8.34	Jesús	les	respondió:	De	cierto,	de	cierto	os	digo,	que	todo	aquel	que	hace	pecado,	esclavo	es	del	pecado.		
 
Los hombres andan obsesionados con tener la libertad afuera...  es decir debo conseguir lo necesario 
para poder hacer lo que me venga en gana...  “La vida maravillosa del rico y famoso que hace lo 
que le da la gana”  Cosa que tampoco es cierta porque la libertad para algunas cosas está sujeta a la 
esclavitud en otras.  
 
Por eso el verdadero objetivo del Señor Jesús es hacernos libres del pecado... Y uno de los grandes 
problemas es: 
 
El tremendo engaño de la humanidad, de pensar que ignorar y desobedecer las normas de Dios es 
libertad... y no entienden que esa incredulidad y desobediencia trae como resultado inevitablemente la 
verdadera y terrible esclavitud... que puede prolongarse por toda la eternidad.  
 
La semana pasada les comentaba acerca de mi esclavitud, de lo que yo sentía…  Cuando no hacía las tareas en el 
colegio... Cuando tenía que llevar la libreta de calificaciones habiendo perdido el año... Cuando desobedeciendo a mi padre 
desarmaba el equipo de sonido y lo dañaba... Cuando tenía que enfrentar a mi padre habiendo encuellado a mi hermana 
mandándola al hospital... Cuando venía un policía y yo con los bolsillos llenos de mariguana...O cuando manejaba sin pase y 
allí el retén... etc. 
 
Todos esos malos sentimientos, la angustia, el estrés, el miedo, la insatisfacción, la duda, la desilusión, 
la ira, la rabia, la venganza, la depresión... todos esos malos sentimientos son síntomas de 
esclavitud. 
 
Déjeme insistir: cualquiera de esos sentimientos son el resultado del pecado en tu vida, pecado que 
puede estar en la desobediencia a las cosas que Dios manda hacer o prohíbe hacer...  O pecado que 
puede estar en la actitud con la que obedecemos a Dios.  
 
Podemos obedecer sin fe, sin ganas, porque toca, al ojo... En lugar de obedecer como dice Dios; 
con la plena confianza de que Dios premiará nuestra obediencia. 
 
Hebreos	11.6	Pero	sin	fe	es	imposible	agradar	a	Dios;	porque	es	necesario	que	el	que	se	acerca	a	Dios	crea	que	le	
hay,	y	que	es	galardonador	de	los	que	le	buscan.		
 
Pero el problema más serio, que viene como consecuencia de la esclavitud al pecado, es lo que Jesús 
continúa diciéndole a estos hombres. 
 
Juan	8.35	Y	el	esclavo	no	queda	en	la	casa	para	siempre;	el	hijo	sí	queda	para	siempre.		
 
 El que muere siendo esclavo se pierde eternamente... pero el que es libertado: 
 
Gálatas	4.7	Así	que	ya	no	eres	esclavo,	sino	hijo;	y	si	hijo,	también	heredero	de	Dios	por	medio	de	Cristo.		
 
Heredero de Dios. Y: ¿Quién es el que nos puede dar la libertad? 
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Juan	8.36	Así	que,	si	el	Hijo	os	libertare,	seréis	verdaderamente	libres.		
 
Sin embargo, así como mintieron acerca de la esclavitud física también mintieron acerca de la 
esclavitud espiritual, pues siguieron insistiendo en que no eran esclavos... Y por eso es que 
Jesús les dice: 

 
Juan	8.44	Vosotros	sois	de	vuestro	padre	el	diablo,	y	los	deseos	de	vuestro	padre	queréis	hacer...	
 
Ahora; es muy importante que tengamos claro que cuando comenzó esta conversación, es decir 
cuando Jesús les dijo: 
 
Juan	8.31–32	Si	vosotros	permaneciereis	en	mi	palabra,	 seréis	verdaderamente	mis	discípulos;	 32y	conoceréis	 la	
verdad,	y	la	verdad	os	hará	libres.		
 
Aunque estos hombres habían creído en jesús, el sabía que todavía eran hijos del diablo, por eso 
precisamente les da la fórmula para ser libres. 
 
Eso mismo pasa en las iglesias, en las iglesias todavía hay algunos que son hijos del diablo, en algunas 
iglesias hay muchos hijos del diablo, en otras hay pocos, pero lo que quiero que entiendan es que los 
hijos del diablo también se acercan y escuchan la palabra, y algo creen... (O como cree usted 
posible que haya hijos del diablo dirigiendo iglesias cristianas) 
 
Pero si uno de estos hijos del diablo que escucha la palabra comienza a obedecer aunque sea con 
poca fe, esa obediencia poco a poco irá aumentando su fe, hasta que llegue el momento en que 
Dios lo convierta en un verdadero hijo de Dios, y habiendo nacido de nuevo entonces nada lo detendrá 
en su proceso hacia la libertad. 
 
Pero eso será cierto solo para aquellos que permanezcan en la palabra, porque habrá otros que 
pueden comenzar muy emocionados a asistir, y a obedecer la palabra, hasta que escuchen algo que 
les cueste mucho trabajo digerir, y entonces digan como dijeron algunos discípulos de Jesús: 
 
Juan	6.60,	66	Al	oírlas,	muchos	de	sus	discípulos	dijeron:	Dura	es	esta	palabra;	¿quién	la	puede	oír?...	66	Desde	
entonces	muchos	de	sus	discípulos	volvieron	atrás,	y	ya	no	andaban	con	él.		
 
Y como no pudieron digerir la palabra, más bien se retiraron.  Así sigue sucediendo en la actualidad, 
muchos están contentos hasta que escuchan cierto mandato, cierta prohibición, y por estar tan 
esclavizados, tan aferrados a su pecado, eso que escuchan los espanta de la iglesia. 
 
El asunto no es fácil, es una batalla mental - espiritual, en la que sólo el poder de Dios puede hacer la 
diferencia, porque esta batalla es descrita así en la escritura: 
 
Efesios	6.12	Porque	no	tenemos	lucha	contra	sangre	y	carne,	sino	contra	principados,	contra	potestades,	contra	
los	gobernadores	de	las	tinieblas	de	este	siglo,	contra	huestes	espirituales	de	maldad	en	las	regiones	celestes.	
 
Eso quiere decir que habrá momentos en que algunos en la iglesia estén luchando contra la palabra de 
Dios, dándole credibilidad a los pensamientos del diablo. Y los que tienen discernimiento de espíritus 
pueden sentir esa mala actitud que daña el ambiente. 
 
Esto puede ocurrir cuando algunos llegan mal espiritualmente, o cuando se está compartiendo una  
palabra que está confrontando el pecado de algunos, que no lo quieren reconocer ni abandonar . 
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A la pregunta: ¿Cada cuánto va a pasar esto? La respuesta es; pasa de manera continua a 
no ser que la palabra que se esté predicando no esté edificando o confrontando el pecado de 
los hijos de Dios. 
 
Por supuesto algunos que tienen discernimiento en su inmadurez pueden decir cosas como; en la iglesia hay 

mal ambiente, o las parejas de la iglesia, o los jóvenes están mal... cuando es solo la mala actitud de algunos pocos. 
 
A este respecto es importante que los que tienen discernimiento de espíritu, oren para que Dios les permita ver Ángeles. 
Porque así como a veces producto de la mala actitud de algunos hay ciertos espíritus de demonios en la iglesia, también por 
la buena actitud de otros hay ángeles alrededor, y al no verlos los que tienen discernimiento de espíritu, y sólo comunicar la 
parte que ven, terminan creando un mal ambiente, y en lugar de ser usados por Dios terminan en su inmadurez siendo 
usados por el diablo. 
 
 
¿QUE HACÍA MOISÉS? 
  
Esa libertad de la esclavitud al pecado, era la que Dios quería darle al pueblo a través de Moisés, y por 
eso Moisés se sentaba desde la mañana hasta la tarde, con todo el pueblo dándoles dirección y 
haciendo los juicios necesarios para que el pueblo pudiese conocer y hacer la voluntad de Dios. 
 
En este caso Moisés es un tipo de Jesucristo quien mientras estuvo en la tierra hiso algo similar con las 
multitudes... La escritura nos cuenta: 
 
Éxodo	 18.13	 Aconteció	 que	 al	 día	 siguiente	 se	 sentó	Moisés	 a	 juzgar	 al	 pueblo;	 y	 el	 pueblo	 estuvo	 delante	 de	
Moisés	desde	la	mañana	hasta	la	tarde.		
 
Y cuando su suegro lo vio y le pregunto que hacia, Moisés respondió: 
 
Éxodo	18.15–16	 	Y	Moisés	 respondió	a	su	suegro:	Porque	el	pueblo	viene	a	mí	para	consultar	a	Dios.	 16Cuando	
tienen	asuntos,	vienen	a	mí;	y	yo	juzgo	entre	el	uno	y	el	otro,	y	declaro	las	ordenanzas	de	Dios	y	sus	leyes.		
 
Sin embargo a pesar de que el asunto parecía correcto, su suegro le dijo; ”No está bien lo que haces” 
 
¿Pero porque no estaba bien lo que estaba haciendo? Si nos preguntamos: 
 
¿Que está pasando en la persona que de manera genuina consulta a Dios?.. (Está buscando hacer su 
voluntad) 
 
¿Que está pasando cuando Moisés está juzgando con base en los preceptos de Dios y sus leyes?.... 
(Está mostrando el camino correcto, el de la verdadera libertad.)  
 
Si esto es lo que Dios plantea que debe hacer el que consulta, y el que pastorea: ¿Porque si Moisés lo 
hacía desde la mañana hasta la tarde, porque no estaba bien? 
 
 
NO ESTÁ BIEN LO QUE HACES. 
 
Éxodo	18:17	al	18.		Entonces	el	suegro	de	Moisés	le	dijo:	-No	está	bien	lo	que	haces.			Desfallecerás	del	todo,	tú	y	
también	este	pueblo	que	está	contigo,	porque	el	 trabajo	es	demasiado	pesado	para	ti	y	no	podrás	hacerlo	tú	
solo.		
 
El problema de Moisés no estaba en las enseñanzas o en los juicios que estaba haciendo con el 
pueblo, el problema estaba, en que estaba tratando de hacer algo que no podía hacer solo, razón por la 
cual si no cambiaba fracasaría. 
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Y para que no fracase su suegro le aconseja tres cosas. La primera: 
 
 
SOMETASE A DIOS Y SOMETA LOS ASUNTOS A DIOS. 

 
Éxodo	18:	19		Preséntate	tú	por	el	pueblo	delante	de	Dios,	y	somete	tú	los	asuntos	a	Dios..		
 
Como quien dice; reconozca que Dios es la máxima autoridad y todo lo que se haga debe ser hecho 
con su dirección y respaldo. 
 
¿Porque le dice eso? El suegro de Moisés era también sacerdote y seguramente ya había aprendido 
que cuando no se depende verdaderamente de Dios, entonces se está dependiendo de uno mismo, de 
su propia capacidad, lo cual lo puede llevar a uno a: 
 
Trabajar en exceso... como si de eso dependiera el éxito.  Eso estaba haciendo Moisés lo cual lo 
llevaría a desfallecer. 
 
Trabajar solo... como si fuera él único que podía lograr los resultados esperados. (Más adelante 
ampliamos) 
 
Orar poco... como si el Espíritu santo no fuera capaz de trabajar. 
 
Por eso este hombre le dice "preséntate" que es como decirle métase en la presencia de Dios... y... 
someta los asuntos a Dios. 
 
Esto habla verdaderamente de la oración... lo que no comienza en oración difícilmente comienza con el 
permiso, dirección y respaldo de Dios. Quieres hacer algo para el Señor debes comenzar pidiendo su 
dirección, su permiso y su respaldo. 
 
En el libro de los hechos encontramos este mismo principio, cuando los apóstoles del Señor dicen: 
 
Hechos	de	los	Apóstoles	6.2–4	Entonces	los	doce	convocaron	a	la	multitud	de	los	discípulos,	y	dijeron:	No	es	justo	
que	nosotros	dejemos	la	palabra	de	Dios,	para	servir	a	las	mesas.	3Buscad,	pues,	hermanos,	de	entre	vosotros	a	
siete	varones	de	buen	testimonio,	llenos	del	Espíritu	Santo	y	de	sabiduría,	a	quienes	encarguemos	de	este	trabajo.	
4Y	nosotros	persistiremos	en	la	oración	y	en	el	ministerio	de	la	palabra.		
 
Lo segundo que debía hacer era: 
 
 
ENSEÑARLES LAS ESCRITURAS. 
 
Éxodo	18:	20		Enséñales	los	preceptos	y	las	leyes,	muéstrales	el	camino	por	donde	deben	andar	y	lo	que	han	de	
hacer.		
 
Es como si le dijera... usted no puede llevar el pueblo como si fueran niños pequeños toda la vida... 
decidiendo por ellos todo el tiempo... ellos deben crecer. 
 
Por eso ellos deben tener un conocimiento claro de la escritura, de los principios, de los métodos, de los 
objetivos que Dios tiene para el hombre. 
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¿Que pasa si un creyente no conoce la escritura adecuadamente?... ¿Podrá someterse a los 
principios métodos y objetivos que no conoce?... no claro que no. ¿Podrá entonces hacer la 
voluntad de Dios? No. 
 
¿Y porque un creyente no conoce adecuadamente la escritura?... (La única disculpa válida es 

que acaba de comenzar su vida cristiana)  Pero cuando otros llevan tiempo y no conoce 
adecuadamente... 
 
¿Será por falta de personas que se la enseñen?...  ¿Será por falta de capacidad en el creyente para 
entender a Dios?... ¿O será por la dureza de corazón y la falta de disposición para hacer 
verdaderamente la voluntad de Dios? 
 
 Pues lo que la escritura nos enseña es que aún cuando Dios trata nuestra vida en las situaciones más 
difíciles.... Junto a ese trato vendrá la dirección necesaria. Dice así: 
 
Isaías	30.20–21	Bien	que	os	dará	el	Señor	pan	de	congoja	y	agua	de	angustia,	con	todo,	tus	maestros	nunca	más	
te	serán	quitados,	sino	que	tus	ojos	verán	a	tus	maestros.	21Entonces	tus	oídos	oirán	a	tus	espaldas	palabra	que	
diga:	Este	es	el	camino,	andad	por	él;	y	no	echéis	a	la	mano	derecha,	ni	tampoco	torzáis	a	la	mano	izquierda.		
 
Además de esto hay otro texto que dice que el pueblo destruido porque desecho el conocimiento 
mostrando con toda claridad que cuando alguien realmente quiere aprender dios llegar a las 
herramientas necesarias para hacerlo... 
 
Y si Dios no encontrara a uno de sus hijos dispuesto para cumplir esta función... de todos modos 
cumplirá su promesa, así le toque presentarse a él mismo. (Como en el caso del apóstol Pablo. Como 
el testimonio de la judía) 
 
Sin embargo esto es algo que ocurre poco, porque la mayoría de las veces no es que no haya quien 
enseñe o predique... el problema realmente es que hay muchos que no quieren aprender....  
 
Pero bueno hay que como en el caso de Jesús buscar a los pocos que si quieren aprender, es por eso 
que esos aunque atendía a las multitudes y les enseñaba, también de manera especial dedicaba tiempo 
a sus discípulos... Y con esos pocos fue suficiente para llenar al mundo con el mensaje de salvación. 
 
Esto nos lleva al tercer punto de lo que le dijo el suegro a Moisés. 
 
 
COLOQUE PERSONAS QUE SEAN LA AUTORIDAD DE ELLOS. 
 
Éxodo	 18:	 21.	 	 Además	 escoge	 tú	 de	 entre	 todo	 el	 pueblo	 a	 hombres	 virtuosos,	 temerosos	 de	 Dios,	 hombres	
veraces,	que	aborrezcan	la	avaricia,	y	ponlos	sobre	el	pueblo	como	jefes	de	mil,	de	cien,	de	cincuenta	y	de	diez.	
22Ellos	juzgarán	al	pueblo	en	todo	tiempo;	todo	asunto	grave	lo	traerán	a	ti,	y	ellos	juzgarán	todo	asunto	pequeño.	
Así	se	aliviará	tu	carga,	pues	ellos	la	llevarán	contigo.	:	
 
Quiero que tengamos en cuenta que la enseñanza de la palabra no es a unos pocos, es a todos.  Pero 
además de enseñarle a todos, se deben escoger entre el pueblo ciertos hombres con ciertas 
características para que teniendo autoridad ejerzan el liderazgo. 
 
Esto mismo principio lo encontramos idéntico en en lo que el señor Jesús hiso: 
 
Mateo	28:18	al	20	Jesús	se	acercó	y	les	habló	diciendo:	«Toda	potestad	me	es	dada	en	el	cielo	y	en	la	tierra.	19Por	
tanto,	 id	 y	haced	discípulos	a	 todas	 las	naciones,	 bautizándolos	 en	el	 nombre	del	 Padre,	 del	Hijo	 y	del	 Espíritu	
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Santo,	 20y	 enseñándoles	 que	 guarden	 todas	 las	 cosas	 que	 os	 he	mandado.	 Y	 yo	 estoy	 con	 vosotros	
todos	los	días,	hasta	el	fin	del	mundo».	Amén.	
 
El Señor enseñó a multitudes, pero escogió unos pocos a los cuales les dio autoridad para 
continuar no sólo evangelizando por favor, sí no haciendo discípulos.(Evangelizar es la parte 

fácil, discipular implica un compromiso mucho más grande) 
 
Si nos dedicáramos con todo a evangelizar, y aún así nos dedicáramos con todo a enseñar en la 
iglesia, pero no hay personas que asuman el liderazgo... el asunto no va funcionar. 
 
Necesitamos en iglesia líderes dispuestos a tener grupos de oración... necesitamos en la iglesia líderes 
dispuestos a discipular, a cuidar la vida de sus discípulos...  
 
 Necesitamos que con urgencia entiendan, que cuidar la vida espiritual de todos en Iglesia no es la 
función del pastor, es una función que tiene que estar repartida entre todos los que asumen liderazgo 
en iglesia. 
 
Si leemos bien... Hacer esto no es una opción.... No es algo que dijo Jesús por sí algunos quieren hacer 
caso.... Tampoco es algo sólo para los que pueden, porque la verdad con la ayuda de Dios todos 
pueden... pero ¿Quieren todos? O la esclavitud es todavía muy grande. 
 
 El apóstol Pablo entendió con toda claridad este concepto y escribió: 
 
2	Timoteo	2:2	Lo	que	has	oído	de	mí	ante	muchos	testigos,	esto	encarga	a	hombres	fieles	que	sean	idóneos	para	
enseñar	también	a	otros.	
 
Esto tampoco es una opción... es más bien una orden clara a su discípulo Timoteo... le está pidiendo 
que aplique el método de Dios para salvación de los hombres. 
 
Por supuesto no todo son aptos para cumplir esta función. Las características de los que pueden 
hacerlo además de su conocimiento de la escritura, son: 
 
Éxodo	 18:	 21.	 	 Además	 escoge	 tú	 de	 entre	 todo	 el	 pueblo	 a	 hombres	 virtuosos,	 temerosos	 de	 Dios,	 hombres	
veraces,	que	aborrezcan	la	avaricia	
 
Hombres virtuosos, se refiere a personas que tengan o hayan desarrollado sus virtudes.   
 
Estas virtudes se desarrollan con la práctica y por eso los grupos de oración son la mejor escuela para 
comenzar a enseñar, a aconsejar, a exhortar, a orar, a tener misericordia y muchas cosas más... 
 
Temerosos de Dios, se refiere a personas que lejos pero muy lejos de estar viviendo para agradar a 
los hombres viven conscientes de que lo hacen en la presencia de Dios, y obviamente con el deseo de 
agradarle. 
 
Una persona temerosa de Dios no enseña ni exige lo que él no está dispuesto a hacer.  Una persona 
temerosa de Dios  que está haciendo lo correcto no se detiene por lo que la gente dice. 
 
Una persona temerosa de Dios también es: 
 
Veraces,  se refiere a personas que siempre dicen la verdad, que para hacerlo siempre escuchan las 
dos versiones, que como dice el apóstol Pablo no dejan de predicar un Evangelio completo... 
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 Y hay una última característica para este liderazgo que es: 
 
 Que aborrezcan la avaricia, Y esto se refiere a personas que han aprendido a confiar en 
Dios, confianza que se manifiesta en un manejo financiero de acuerdo a los principios de 
Dios. 

 
Confianza que también se manifiesta en el contentamiento, en aprender a vivir con lo que Dios nos da, 
en no endeudarse, en no gastarse lo que no se debe....  Y sobre todo en vivir contento y agradecido con 
lo que Dios le da. 
 
Notemos que la recomendación no es no que no sea avaro, sino que aborrezca la avaricia, que vea la 
avaricia como pecado horrible. 
 Cuando la avaricia no se ve como un pecado horrible, la avaricia nos quitara el tiempo que deberíamos 
dedicar a discipular a otros. 
 
 Esta es una triste realidad, a veces se delegan discípulos que nunca son pastoreados.  ¿Por qué?  
Porque la gente no tiene tiempo por estar trabajando... Y la pregunta es: ¿No será que Dios los 
prosperara más si sacan tiempo para cuidar a otros? 
 
 Jesús prometió que si buscamos su reino todas las cosas nos serían añadidas, que no tendríamos que 
preocuparnos por nada... pero la avaricia hace que al no estar contentos dediquemos mucho más 
tiempo del que Dios desea, al trabajo. 
 
Cuando no se aborrece la avaricia, cuando no hay contentamiento y un líder llega a ser pastor, termina 
siendo un pastor, que lugar de ser generoso será capaz de torcer la doctrina terminará robando la 
gente. 
 
Conclusión: 
 
 El trabajo de Dios está enfocado en cambiar nuestro interior, en hacernos libres del pecado, cuando 
experimentamos esta libertad las cosas afuera cambiará como una consecuencia. 
 
 La clave para esto está en permanecer en la palabra... 
 
 Pero es importantísimo entender que para que esto funcione bien en la iglesia y seamos el factor de 
ayuda a muchos que son esclavos, cuyo rumbo si no hacemos algo será el infierno, es necesario que: 
 
 Todo lo comencemos en oración, entendiendo que las cosas sólo funcionarán si tienen la bendición de 
Dios... 
 
Conozcamos la palabra de Dios, para joder como dice la escritura dar defensa a todo aquel que nos 
pregunte porque creemos en Dios, Para poder dirigir nuestra vida, Y para poder dirigir las vidas de los 
que Dios ha colocado a nuestro cuidado. 
 
 
 Y lo tercero que debemos hacer es involucrarnos a liderar. La obra de Dios esté hecha el equipo, el 
Señor Jesús conto con sus discípulos, en la iglesia debe haber líderes dispuestos ayudar en la obra 
porque el pastor no puede hacerlo todo, no puede visitar a todos, no puede aconsejar a todos... 
 
Pero ojo necesitamos hombres y mujeres de virtud, hombres y mujeres temerosos de Dios, hombres 
y mujeres de verdad, y sobre todo que por tener una visión de eternidad haya aprendido a aborrecer la 
avaricia, para poder tener tiempo para ayudar  a otros. 
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 El Señor antes de partir dijo a Pedro: 
 
Juan	21.15–17	Cuando	hubieron	 comido,	 Jesús	dijo	a	 Simón	Pedro:	 Simón,	 hijo	de	 Jonás,	 ¿me	amas	
más	que	éstos?	Le	respondió:	Sí,	Señor;	tú	sabes	que	te	amo.	El	le	dijo:	Apacienta	mis	corderos.	16Volvió	
a	decirle	la	segunda	vez:	Simón,	hijo	de	Jonás,	¿me	amas?	Pedro	le	respondió:	Sí,	Señor;	tú	sabes	que	te	

amo.	Le	dijo:	Pastorea	mis	ovejas.	17Le	dijo	la	tercera	vez:	Simón,	hijo	de	Jonás,	¿me	amas?	Pedro	se	entristeció	de	
que	le	dijese	la	tercera	vez:	¿Me	amas?	y	le	respondió:	Señor,	tú	lo	sabes	todo;	tú	sabes	que	te	amo.	Jesús	le	dijo:	
Apacienta	mis	ovejas.		
 
 
 


